
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIO DE DIRIGENTES, 1 

REALIZADA EM 04/06/2014. 2 

Aos quatro dias do mês de junho de dois mil e quatorze, às nove horas, na Reitoria 3 

do Instituto Federal do Paraná, em Curitiba, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, sob a 4 

presidência do Professor Irineu Mario Colombo, com a presença dos seguintes 5 

dirigentes: Aline Renée Benigno dos Santos, Amir Limana, Anderson Sanita, 6 

Edilomar Leonart, Ariel Scheffer da Silva (representando Ezequiel Burkarter), 7 

Ezequiel Westphal, Fernando César Kloss, Fernando Roberto Amorim de Souza, 8 

Francis Luiz Baranoski, Gilmar José Ferreira dos Santos, Gustavo Villani Serra, João 9 

Cláudio Bittencourt Madureira, José Barbosa Dias Junior, Karina Mello Bonilaure, 10 

Luiz Carlos Eckstein, Marcelo Camilo Pedra, Luiz Sérgio da Silva (representando 11 

Marcos José de Barros), Narciso Américo Franzin, Neide Alves, Odacir Antonio 12 

Zanatta, Onivaldo Flores Junior, Marcelo de Freitas Bortoli (representando Patricia 13 

Bortolini), Rodrigo Hinojosa Valdez, Roberto Teixeira Alves, Roseli Bernardete 14 

Dahlem e Valdinei Henrique da Costa. Participaram ainda da reunião Antônio 15 

Ferreira, representando o Câmpus Avançado de Coronel Vivida, Izaías Costa Filho, 16 

Chefe do Núcleo de Apoio aos Processos de Seleção (NAPS) e Fernanda Sartor, 17 

jornalista da Assessoria de Comunicação. A reunião foi secretariada por Mariana 18 

Simoneti, Secretária dos Órgãos Colegiados e Flávia Hubie, Técnica em 19 

Secretariado. Antes de iniciar os assuntos, o presidente sugeriu a alteração da 20 

ordem de pauta, deixando a “Comunicações dos Dirigentes” para após o almoço. 21 

Iniciando o Expediente da pauta o Presidente pôs em apreciação a “Ata da reunião 22 

realizada no dia 23 de abril de 2014”, que foi aprovada por unanimidade. O 23 

segundo assunto tratado foi “Pauta da reunião ordinária do CONSUP de 10 de 24 

junho de 2014”, no item 1, “Metodologia para a revisão do Estatuto do IFPR, 25 

Regimento Interno do IFPR e Regimento Interno do CONSUP”, Colombo comentou 26 

que será necessária uma revisão para atualização do estatuto e dos regimentos já 27 

que ambos possuem mais de um ano em vigência. Quanto ao item 2, “Homologação 28 

das Resoluções AD REFERENDUM: a) Resolução 09/2014 – Fixa as normas e 29 

procedimentos para funcionamento dos cursos de Aperfeiçoamento e 30 

Especialização, em nível de Pós-Graduação, no IFPR; e b) Resolução 10/2014 – 31 

Fixa as normas e procedimentos para funcionamento dos Programas de Pós-32 



 

 

Graduação Stricto Sensu, no IFPR”, Colombo explicou que ambas foram emitidas 33 

com urgência por haver prazo definido para cadastros de cursos no MEC. Professor 34 

Ezequiel sugeriu adiar este item para a próxima reunião passando esta proposta 35 

para análise da procuradoria. Sobre o item 3, “Apreciação da proposta do 36 

Regulamento Disciplinar Discente”, explicou que o relator, Prof. Samuel Radaelli 37 

solicitou a retirada de pauta para consulta à Procuradoria Federal. No item 4, 38 

“Apreciação da proposta de Retificação das Resoluções 48/2012-CONSUP e 39 

49/2012-CONSUP que regulamentaram o CONSEPE e o CONSAP, quanto a 40 

periodicidade das reuniões ordinárias”, Colombo esclareceu que as resoluções 41 

informam que suas reuniões ordinárias devem ocorrer a cada dois meses, porém, na 42 

prática, não houve necessidade de ocorrência de algumas reuniões por conta de 43 

não haver assuntos a serem tratados, sugerindo a inclusão do termo 44 

“preferencialmente”, pois assim não há o descumprimento das Resoluções quanto a 45 

periodicidade das reuniões. Sobre o item 5, “Apreciação da proposta de revogação 46 

da Resolução 03/2009-CONSUP que estabelece as normas para concurso público 47 

docente do IFPR”, Colombo explicou que com a nova proposta do CODIR em 48 

andamento e a recomendação de alterações pela Auditoria Interna, esta resolução 49 

deve ser revogada, sendo que os concursos serão regidos por edital específico, 50 

observando a legislação vigente. Com relação ao item 6, “Apreciação da proposta de 51 

alteração da Resolução 55/2011-CONSUP que trata da organização didático-52 

pedagógica da Educação Superior no IFPR”, Colombo explicou que a alteração 53 

busca resolver questões de jubilamento, principalmente relacionadas ao Câmpus 54 

Palmas, e será relatado pelo professor Ezequiel Westphal. No item 7, “Apreciação 55 

da proposta de alteração da Resolução 08/2011-CONSUP que trata da implantação 56 

dos Núcleos Docentes Estruturantes”, o presidente explicou que esta demanda visa 57 

adequar a Resolução à legislação vigente, principalmente para as avaliações dos 58 

cursos superiores. Sobre o item 8, “Apreciação da proposta de normatização do 59 

processo de progressão e promoção funcional de docentes da carreira do magistério 60 

do EBTT no IFPR”, Colombo explicou que esta é uma demanda antiga da CPPD, já 61 

analisada pela PROGEPE e que possui minuta da SETEC proposta no FORGEP. 62 

Após discussão, os dirigentes propuseram a retirada deste item da pauta da próxima 63 

reunião do CONSUP, pois o assunto deve ser analisado pelo CODIR e assim 64 



 

 

elaborar uma proposta amadurecida para aprovação da reunião do CONSUP no 65 

mês de setembro deste ano. O Presidente concordou com a retirada deste item por 66 

recomendação do CODIR para melhor discussão e aprimoramento, e delega a 67 

análise para comissão nomeada voluntariamente pelos dirigentes Roberto Alves, 68 

João Madureira, Aline Renée e Roseli Dahlem. Com relação ao item 9, “Apreciação 69 

da proposta do Regimento Interno da CPPD”, Colombo ressaltou que a proposta da 70 

gestão é pela criação de comissões locais da CPPD. Sobre o item 10, “Apreciação 71 

da proposta do Regimento Interno da CIS”, Colombo disse que não há proposta de 72 

alteração substancial no Regimento encaminhado pela Comissão. Passando a 73 

Ordem do dia, em discussão o assunto: “Proposta para novo concurso docente 74 

no IFPR”, Valdinei Costa informou o levantamento feito por auditoria do ano de 75 

2013 em que observou-se nos concursos anteriores grande pessoalidade no 76 

processo. A professora Edilomar Leonart apresentou a nova proposta de Edital de 77 

concurso para docentes, levando em conta as discussões da última reunião do 78 

CODIR, composta por três etapas. Na primeira etapa, com pontuação quatro, a 79 

prova escrita seria composta por cinquenta questões objetivas, sendo elas de 80 

aspectos gerais, e três questões dissertativas específicas, onde os vinte candidatos 81 

melhor classificados nas questões objetivas teriam o direito à correção das questões 82 

dissertativas, e nestas condições os demais candidatos seriam eliminados do 83 

processo. A segunda etapa seria a prova didática, também com o peso quatro, com 84 

sorteio de ponto conforme cronograma e ordem de inscrição, onde o candidato teria 85 

o tempo de quarenta minutos para sua apresentação e até vinte minutos para a 86 

arguição. A proposta da composição da banca contaria com três docentes titulares: 87 

um docente do próprio câmpus, um docente da IFPR, e um docente externo 88 

convidado, além de contar com o apoio de três suplentes, de mesmo grau dos 89 

titulares para representação deste em sua ausência. A terceira etapa, composta pela 90 

prova de títulos, com a comprovação e análise de documentação teria valor dois. 91 

Colombo destacou a importância da impessoalidade e objetividade do concurso. 92 

Após discussão sobre o modelo apresentado e as pontuações de cada etapa, 93 

Colombo propôs aprovar as três etapas. O professor Ezequiel Westphal apresentou 94 

a sistematização das sugestões de cada etapa e o presidente designou a professora 95 

Edilomar Leonart para relatar a proposta, ouvindo a comissão para elaboração final 96 



 

 

do edital a ser apresentado na próxima reunião ordinária. Passando a 97 

Comunicações dos Conselheiros, o professor João Madureira comentou sobre o 98 

referendo realizado para a eleição do CODIC no Câmpus Campo Largo. Solicitou 99 

atenção quanto às obras do Bloco 1 que está encaminhada e os móveis já foram 100 

comprados, porém não há licitação em andamento para internet. Quanto ao Edital 101 

do PRONATEC, solicitou atenção ao cumprimento da carga horária para servidores 102 

técnicos administrativos, respeitando a mesma regra dos professores, de não 103 

receber bolsa quando o trabalho for realizado nas oito horas diárias de jornada. 104 

Também solicitou atenção quanto aos procedimentos de delegação de 105 

competências na emissão de atos normativos estabelecidos no Regimento Geral, 106 

Fernando Kloss informou que em trinta dias haverá a publicação e execução do 107 

programa da rede lógica, um projeto informatizado que não se compara a nenhum 108 

outro projeto já lançado no mercado, pois este o supera em qualidade. Os Diretores 109 

Anderson Sanita, Amir Limana e José Barbosa, expuseram a preocupação quanto 110 

ao contato entre Reitoria e Câmpus e isso tem gerado uma falta de motivação dos 111 

servidores refletido também nos novos técnicos. O Professor Anderson Sanita 112 

também expôs sua preocupação quanto à pouca divulgação das ações do Reitor. Os 113 

Diretores Roberto Alves, Odacir Zanatta, Francis Baranoski e Marcelo Pedra 114 

sugeriram que eventualmente um representante da reitoria visitasse cada Câmpus 115 

por cerca de três dias, para conhecer as suas necessidades. O professor Amir 116 

Limana comentou que em seu câmpus há um grupo bem articulado da greve dos 117 

TAEs. Expôs também que a prefeitura de Londrina quer fechar a escola, pois ainda 118 

não há alvará de funcionamento. A professora Roseli Dahlem informou que em seu 119 

Câmpus alguns alunos têm questionado o direito a refeições e merendas. O 120 

Professor Colombo esclareceu que não haverá restaurantes universitários, mas sim 121 

a proposta de refeitório terceirizado nos Câmpus, porém a oferta dessa alimentação 122 

de forma gratuita seria somente para alunos carentes. Odacir Zanatta também expôs 123 

a manifestação de alunos de seu Câmpus reivindicando refeitório e estrutura 124 

adequada. Fernando Amorim agradeceu o apoio na realização das formaturas do 125 

EAD, e expôs a situação da secretaria acadêmica, que expedirá vinte e um mil 126 

diplomas e revisará os documentos destes alunos. Além disso, informou que serão 127 

ofertados cursos via web de língua inglesa e espanhola através do ETEC Sem 128 



 

 

Fronteiras e que os Câmpus serão consultados quanto ao interesse de implantação 129 

destes cursos, porém a oferta a princípio será de uma turma por Câmpus. Para 130 

finalizar, professor Colombo explicou que cada Câmpus tem suas particularidades, 131 

que assim como ele transmite a cada Diretor de câmpus o que está sendo feito pela 132 

reitoria, cabe a cada Diretor repercutir em seu câmpus estas informações da forma 133 

que achar mais adequada. Em discussão do item “Proposta de Regimento Interno 134 

para os Colégios Dirigentes nos Câmpus”, a professora Edilomar Leonart 135 

apresentou a proposta inicial padrão para ser deliberada em cada CODIC. Colombo 136 

explicou que esta proposta foi baseada no Regimento Interno do CONSUP e que 137 

conforme a Resolução 08/2014-CONSUP, após a posse o Regimento Interno deve 138 

ser discutido. Colombo sugeriu ainda que a proposta fosse sistematizada e enviada 139 

a todos os dirigentes, sendo definido que o professor João Madureira fizesse a 140 

revisão do documento. Colombo também ressaltou que os CODICs devem estar 141 

implantados até o dia 14/07/2014 com todos os membros. Passando para o assunto 142 

“Manual de Competências”, Valdinei Costa apresentou o histórico e andamento do 143 

Manual de Competências, solicitando a indicação de um representante do CODIR 144 

para validação do documento, sendo indicada a professora Edilomar Leonart. No 145 

assunto “Editais para processos seletivos simplificados de professor 146 

substituto e temporário”, após discussão, Neide Alves explicou que não houve 147 

entendimento claro da legislação eleitoral pois a proibição de contratação de 148 

professores substitutos são a partir de 04/07/2014 e que os afastamentos estão 149 

sendo solicitados a partir de agosto. Lembrou que só é possível a liberação do 150 

código de vaga para o processo seletivo simplificado após a efetivação do 151 

afastamento. Solicitou que os Diretores enviem memorando solicitando a alteração 152 

dos afastamentos a partir de 01/07/2014 para viabilizar a contratação antes do 153 

período eleitoral. Sobre o item “Edital de Remoção Interna e Redistribuição para 154 

2014”, Neide Alves esclareceu que a prioridade do Edital será para os câmpus 155 

novos e que a previsão será de cinco vagas para professores e duas vagas para 156 

técnicos administrativos. Explicou que há uma recomendação da CGU para que seja 157 

definido o número de vagas no Edital, e solicitou que os diretores encaminhem 158 

expediente informando para quais cargos e quantas vagas serão oferecidas até o 159 

dia 13/06/2014. Após este Edital, poderá ser aberto concurso para técnicos 160 



 

 

administrativos para cargos específicos. Referente ao assunto 'Regra do edital de 161 

concurso público a remoção ou redistribuição (“Item X – No período de três 162 

anos, a contar do início do exercício, não serão deferidos pedidos de remoção 163 

ou redistribuição, salvo no caso de absoluto interesse do Instituto Federal do 164 

Paraná.”)', Neide Alves sugeriu retirada do item X dos Editais do IFPR, pois já que 165 

está estabelecido que será realizado no interesse da administração, cabe à gestão 166 

definir o prazo, havendo concordância dos dirigentes. Para encerrar, Neide informou 167 

ainda que foi publicado o Decreto nº 8.259, em 05/05/2014 com o novo banco 168 

professor-equivalente dos Institutos Federais, alterando o fator equivalente. Sem 169 

mais informes, o presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 170 

sessão às dezenove horas e trinta minutos, da qual eu, Flávia Flores Hubie, técnica 171 

em secretariado, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelo 172 

presidente e demais presentes. 173 
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